

.mmo.

SANTIAGO, 6 de Julio de 1970.-

Señor  
Alberto Gamboa  
Director de "El Clarín"  
Presente

Estimado señor Director:

En la edición del día 3 de Julio se consignan antecedentes sobre precios de los porotos, de las papas y de la carne, que no corresponden en absoluto a la realidad y, se agrega que la acción de la Dirección de Industria y Comercio se limita a "una débil e inoperante fiscalización".

Para rectificar esta información no hago sino recurrir a las informaciones que el propio diario "El Clarín", está publicando en estos mismos días. En ellas se da cuenta que existe pleno abastecimiento de porotos, que la Empresa de Comercio Agrícola entrega al comercio minorista, a los Supermercados y a todos los organismos del sector público, para ser vendidos al público y al detalle a un precio máximo de E\$ 2,50.- el Kg. La opinión pública ha sido informada, también a través de ese Diario, según recortes que obran en mi poder, que el Ministerio ha debido importar porotos para abastecer las necesidades de la población, a pesar de las cuantiosas exportaciones que el país ha hecho de ese mismo producto en vista que los chilenos no comen sino una determinada variedad de frejoles y en cambio las restantes variedades que producimos tienen gran aceptación en los países de Europa y América, especialmente en Cuba, país de adquirió este año una gran cantidad de porotos chilenos.

En información del propio diario "El Clarín" que estoy en condiciones de señalar con toda precisión se comunica también a los consumidores, que la Empresa de Comercio Agrícola tiene para la venta y en cualquier cantidad, carne de corde-ro a E\$ 7.- el Kg., chuñetas de chancho a E\$ 14,50.- Por otra parte el Kg. de pollo broiler está a E\$ 8,50.- y le puedo asegurar que hay más de 350 carnicerías y Supermercados en Santiago que venden la posta a E\$ 16,- el Kg. Es notorio que los productores de aves tienen serias dificultades para colocar su producto al precio que me he referido, en circunstancias que es un alimento con gran canti-

dad de proteínas, de primera calidad y que puede ser cosinado de múltiples formas. Resulta increíble que en Chile la carne de aves que antes era un lujo, ahora que cuesta la tercera parte de la carne de vacuno, la gente no quiera consumirla.

9 Por último, este Ministerio responde de que nunca ha existido un abastecimiento de papas tan abundante como el que hay en estos momentos. Tal es así que la papa que la Empresa de Comercio Agrícola adquirió en los poderosos compradores del Sur no ha podido colocarla en los remates en Vega debido a la enorme llegada de papas de los centros productores, por lo cual se está vendiendo directamente en Centros de Madres, poblaciones, al precio de E\$ 0,80.- el Kg, papa seleccionada de primera, en perfectas condiciones, porque la Empresa de Comercio Agrícola la mantiene en los Frigoríficos con inhibidor de brotes.

Creo que estos antecedentes son bastante elocuentes para refutar informaciones que se apattan de la realidad.

En cuanto a la fiscalización de la Dirección de Industria y Comercio ejercida, me basta con señalar que en materia de inspecciones, fiscalizaciones y sanciones, esta Dirección ha cumplido este año una labor importantísima. Tal es así que en este momento se están haciendo más de 40.000 visitas de las cuales en un 50% corresponden a verdulerías y carnicerías.

Le agradeceré la publicación de la presente.

Saluda atentamente a Ud.,

CARLOS FIGUEROA SERRANO  
Ministro de Economía, Fomento  
y Reconstrucción.-